







Le groupe Bouygues devient mécène de la Fondation INSA Lyon

Par sa contribution, Bouygues participe au développement du modèle d'éducation d'ingénieur humaniste de l'INSA Lyon et en devient un partenaire stratégique.

Jeudi 21 novembre, Olivier Roussat, directeur général du groupe Bouygues, Frédéric Fotiadu, directeur de l'INSA Lyon, Jean Guénard et Laurent Picheral, respectivement président et directeur de la Fondation INSA Lyon, ont signé une convention de mécénat pour cinq ans.

Avec d'importants besoins pour son développement et ses ambitions en matière de transition écologique et énergétique, le groupe Bouygues est un grand employeur en France. En 2024, il aura embauché plus de 3 700 cadres en CDI, dont près de 60 % concernant les ingénieurs. L'entreprise est par ailleurs très impliquée dans le recrutement et la formation de jeunes collaborateurs, ils sont plus de 500 à avoir été embauchés après un stage ou une alternance au sein du Groupe. Chaque année, Bouygues accueille 3 400 stagiaires et alternants ingénieurs.

Engagé en faveur d'une meilleure représentativité de la société dans ses équipes, Bouygues a fait de la diversité un enjeu majeur.

Première école d'ingénieurs post-bac en France, l'INSA Lyon porte un modèle d'éducation singulier : une formation scientifique d'excellence, ouverte aux diversités – avec 23 % de boursiers, 38 % de jeunes femmes, 28 % d'étudiants internationaux mais aussi 179 sportifs de haut niveau et 323 élèves inscrits en section Arts-Etudes – et adressant les enjeux socio-écologiques.

Pour Bouygues, l'INSA Lyon est de fait un formidable vivier de talents que le groupe aura l'opportunité de découvrir et de rencontrer au travers des programmes qu'il soutient dans le cadre du mécénat.



L'engagement du groupe Bouygues porte sur deux programmes emblématiques de la Fondation et fondamentaux pour l'école :

Programme Convergence

Programme innovant, il accompagne les enjeux socio-écologiques de l'INSA Lyon et plus particulièrement ceux de la formation que l'école investit en pionnière à l'échelle de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche. Mobilisateur, il s'adresse tant aux élèvesingénieurs, aux enseignants-chercheurs, qu'aux collaborateurs des entreprises mécènes.

L'ambition commune : se confronter aux enjeux de transformation que rencontre le groupe Bouygues, tant au niveau de la stratégie que des cas d'usage, et en enrichir les enseignements ou à l'inverse, s'inspirer de l'INSA Lyon pour sa propre feuille de route. Dans ce cadre, le groupe Bouygues nouera un lien privilégié avec le département Génie Civil et génie Urbain et le département Télécommunications, services & usages.

• Programme Inclusion & Diversités

En écho à sa politique en la matière, le groupe Bouygues soutient les dispositifs portés par l'Institut Gaston Berger et le programme de Bourses pour les élèves, constitutifs du modèle d'éducation INSA.

Structure de référence dans le paysage de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, l'Institut Gaston Berger a pour mission principale d'adapter les fondamentaux du modèle INSA – tels que posés par son fondateur, Gaston Berger – aux enjeux contemporains. Le groupe Bouygues soutient plus spécifiquement ses actions en faveur de l'ouverture sociale, de l'accueil des diversités et de lutte contre les discriminations.

Le programme de Bourses pour les élèves, porté par la Fondation et l'INSA Lyon, accompagne la réussite de tous les talents par l'égalité des chances. Ce programme, qui existe depuis 15 ans, est en grande partie financé par le mécénat qu'abonde le groupe Bouygues.

Olivier Roussat, Directeur général du groupe Bouygues :

« Cette collaboration entre Bouygues et l'INSA Lyon est avant tout une rencontre entre des valeurs communes : l'engagement envers la transition écologique et énergétique, la diversité et l'excellence. Elle formalise notre volonté de cheminer ensemble pour construire le monde de demain, une société où chacun trouve sa place. Nous avons la conviction que la diversité est un levier essentiel pour améliorer la performance globale de l'entreprise L'INSA est un formidable ascenseur social dont j'ai moi-même pu bénéficier il y a 40 ans. Je me réjouis de voir que nous continuons à y former des jeunes issus de tous les horizons et capables, demain, d'enrichir notre entreprise de leurs points de vue. Nous avons besoin de talents comme eux, capables de penser différemment, de rêver grand et de transformer leurs rêves en projets concrets. »

Frédéric Fotiadu, Directeur de l'INSA Lyon:

« Nous sommes particulièrement heureux de renforcer notre partenariat avec le groupe Bouygues à travers ce mécénat de cinq ans. Cette collaboration stratégique permet de soutenir des programmes clés pour notre établissement, notamment dans les domaines de la transition écologique et de l'inclusion. Elle illustre notre engagement commun à former les ingénieurs de demain, tout en répondant aux défis sociétaux et environnementaux de notre époque. Ce partenariat est une réelle opportunité de rapprochement entre le monde académique et le monde de l'entreprise. »

Laurent Picheral, Directeur de la Fondation INSA Lyon:

« La Fondation INSA Lyon se réjouit de voir le groupe Bouygues rejoindre le cercle de ses mécènes. Devant les nécessaires défis des transitions environnementales et sociétales que nous devons savoir relever, nous trouvons auprès de Bouygues un partenaire privilégié nous permettant d'agir, dès à présent au travers de programmes déterminants pour l'école, pour un monde plus durable et plus juste. L'engagement de Bouygues à nos côtés est précieux : en exprimant son attachement au modèle d'éducation INSA, dans sa dimension sociale notamment, et en l'encourageant, Bouygues contribue à la formation des élèves d'aujourd'hui, ingénieurs de demain, d'ores et déjà acteurs du monde qui vient. »

À propos du groupe Bouygues

Bouygues est un groupe de services diversifié, présent dans plus de 80 pays et riche de 200 000 collaborateurs au service du progrès humain dans la vie quotidienne. Porteuses de croissance, ses activités répondent à des besoins essentiels et en constante évolution : **activités de construction** (Bouygues Construction, Bouygues Immobilier et Colas), **énergies et services** (Equans), **médias** (TF1) et **télécoms** (Bouygues Telecom).

Contact Presse

presse@bouygues.com • Tél.: +33 (0)1 44 20 12 01

À propos de l'INSA Lyon

Fondé en 1957, l'Institut National des Sciences Appliquées de Lyon (INSA Lyon) forme des ingénieurs humanistes pour répondre aux enjeux socio-écologiques et numériques d'un monde en mutation toujours plus rapide. Chaque année, l'INSA Lyon accueille plus de 6000 étudiants, 600 doctorants et diplôme plus de 1000 ingénieurs et 150 docteurs. École ouverte sur le monde, l'INSA Lyon a constitué un réseau de plus de 200 partenaires académiques sur les 5 continents et compte près 100 nationalités différentes sur son campus. Engagé en faveur de l'ouverture sociale et des diversités, l'INSA Lyon mène une politique très active dans ce domaine à travers son Institut Gaston Berger. L'École développe également une recherche d'excellence, responsable et solidaire, basée sur 22 laboratoires. L'INSA Lyon fait partie du Groupe INSA, premier réseau de grandes écoles d'ingénieurs publiques françaises, qui compte actuellement 7 établissements et 6 écoles partenaires en France.

Contact Presse

Ophélie TAMBUZZO ophelie.tambuzzo@insa-lyon.fr / 04 72 43 72 06

À propos de la Fondation INSA Lyon

Agissant depuis 15 ans à la croisée des mondes, la Fondation INSA Lyon est une passerelle essentielle entre la société, les entreprises et l'INSA Lyon. Capter les enjeux et les inscrire dans le mécénat, pour agir au cœur de l'école et contribuer à opérer les transitions, en plaçant l'humain au cœur de son action : tel est son positionnement. Elle accompagne le développement de l'INSA Lyon dans le cadre de partenariats stratégiques avec les acteurs socio-économiques. Elle intervient au travers de programmes emblématiques, partenariaux, porteurs d'un enjeu prioritaire ou déterminants pour l'amorçage d'un projet.

Acteur majeur et singulier du mécénat dans le secteur de l'Enseignement Supérieur et de la Recherche, elle compte aujourd'hui 19 mécènes.

https://fondation.insa-lyon.fr/